

地元業者
発発

豪華バス 過疎の町から

徳島の業者、東京向け夜行便



マイ・フローラの車内。カーテンを閉めれば、ほぼ個室状態になる。奥はトイレ=徳島市

広々12席 ■ 地元の技で「和」演出

大型バスの車内に並ぶ、国内最少のわずか12席。徳島→東京を毎日結ぶ豪華夜行バス「マイ・フローラ」だ。運行するのは、徳島の過疎の町に本社を置く後発業者。運転手出身の創業経営者の思いが車内あちこちにあふれている。いわく「バスは劇場。きれいな車内と運転手のもてなしで感動をもたらしたい」。

師走の午後10時、JR徳島駅近くの停留所。乗客はまず、運転手に靴を預ける。中央の通路がカーペット張りなのだ。

通路を挟んで左右に6席ずつ。座席は幅70センチで15度までリクライニングできる。木目調の仕切りに囲まれたカーテンを閉めればそこは自分だけの世界。DVDも見られるテレビも使える。走行中は多少揺れるが、マッサージチェアでも張り立てる。

最後部にあるトイレには着替えスペースも。午前7時前、JR東京駅近くに着く直前に身だしなみを整えることができた。

マイ・フローラは海部観光(徳島県美波町)会長、打山昇さん(66)の夢を形にしたバスだ。

地元で観光バス運転手をしていたが、1996年に独立。2005年に高速ツアーバスに参入した。イン

内野さんは、座席の仕切りがカーテンだけでは落ちかないこと、固定式の組み合わせを提案。建具や椅

はそこは自分だけの世界。

東京のコンサルタント会社社長の佐藤唯行さん(42)

が乗るのは3回目。距離は約710キロで運賃は片道1万3千円と他社より3千円程度高めだが「出発時間が遅いから仕事が長引いても安心。そのまま仕事にも行ける」と納得顔だ。

マイ・フローラを含め

ターネットで安い運賃を示して乗客は集まつたが、東京でバスから降りる客の多くは疲れ果てていた。「着いた後に本来の目的があるのに……。時間と距離は短くできないが、ゆったりくつろげる空間を作りたい」

最初は16席で運行する計画だった。当時の国内最少18席を意識しつつ採算も考えた結果だが、打山さんは納得しない。結局、12席で広さを優先した。



海部観光の
マイ・フローラ
距離710km
片道1万3千円

を受け、国土交通省は13年8月、低価格を売りに成長した都市間の高速ツアーバスを廃止するなどの制度改正を実施。高速ツアーバスを手がけていた旅行会社とバス会社286社

2012年4月、群馬県の関越道で高速ツアーバスが死者7人、重軽傷者39人を出す事故を起こしたこと

のうち7割超が撤退し、81社が既存の業者と同じ高速路線バス事業者に移行した。新制度では「運転手1人の夜行運転は400キロまで」など、従来より厳しい安全対策が求められた。

(中川竜児)



高速バス規制

子、金真でも地元の職人を集め「阿波の技術とデザイン力を結集」し、木の色あふれ、和の趣が漂う落ち着いた空間を作り出した。

11年4月の運行開始以降、乗車率は9割超を維持。全社の予約数、売上額とも右肩上がりを続ける原動力になっている。

海部観光の長距離バス

は、マイ・フローラを含め、実は徳島市発着ではなく、内野輝明さん(50)が担当した。内野さんは、座席の仕切りがカーテンだけでは落ちかないこと、固定式の組み合わせを提案。建具や椅

は起點。そこにも打山さんが起点。そこにも打山さん

が

クセスを保証したい。徳島市周辺で乗り降りする人が8割を占め、人口約7万人の阿南との間は空気を運んでいるようでも、こだわりは変えない。

昨年8月の高速ツアーバ

ス廃止を受け、海部観光は

より規制が強い高速路線バ

ス事業者に移行して事業を

継続する道を選んだ。JR

など大手と同じ土俵で競争しなければならない。

それでも打山さんは前向

きだ。「地方の小さな会社

でも、きれいな車内とおもてなしの心が伝われば、お客さんはまた来てくれる」